

La reinterpretación de historias milenarias

Escrito por: Valentina Luna Merchán.
Fotografías de: Natalia Páez y Catalina Suárez.

Paola Argüello, vocera de comunidades ancestrales, logra rescatar narrativas perdidas con el tiempo



Paola Argüello es una diseñadora colombiana radicada actualmente en Lima-Perú, que inició su historia en el mundo de moda durante su vida en Panamá; apasionada e impulsada por el desarrollo de prendas artesanales desde el año 2012, diseños vanguardistas que transmiten la esencia étnica y ancestral de nuestras raíces Latinas. Con el paso de los años el concepto de artesanía ha venido perdiendo su simbología y valor nato, siendo la diseñadora la mejor vocera para conmemorar y resignificar el trabajo de comunidades que no se resignan a ser olvidadas.

A la corta edad de tan solo 11 años Paola Argüello tomaba clases de costura los fines de

semana como actividades extracurriculares de verano, la diseñadora narra que “las niñas normales van al valet, hacen deportes, patinaje” pero ella no, sintiendo que desde siempre ha logrado ser objetiva con el sueño de vida, esperando llegar a dejar algo de su pasión y amor al mundo, pues esto está implícito en cada una de colecciones. Gran parte de este impulso fue dado por su familia, quienes, desde muy pequeña, la acompañaron y estimularon para dar siempre su mejor versión.

La pasión por lo artesanal propio de la diseñadora ha jugado un papel fundamental para



el desarrollo de su marca Paola Argüello, siendo una mujer con una visión excepcional, capaz de captar la esencia de objetos comunes para así transformarlos y lograr exponer siempre su máximo potencial. Su capacidad de reinterpretación se puede ver plasmado en sus joyas, accesorios complementarios, prendas y bolsos, los cuales están creados a partir de materiales que trabajan originalmente las comunidades en sus labores artesanales, el tratamiento natural de las fibras de paja de Junco y Toquilla, los hilos de lana de oveja y alpaca teñidos naturalmente.

Junto a ello, sus valores éticos para con el planeta apuntan a combatir la contaminación ambiental en los procesos de producción poco sustentables, alcanzando el aprovechamiento máximo de su materia prima; con lo cual ella pretende lograr “cero desperdicios” en sus procesos creativos.

Paola Argüello con su trabajo artesanal, pone un granito de arena a esta nueva tendencia de étnica y sostenible, consiguiendo así posicionarse como una de las pioneras de la moda sostenible a nivel latino; ella resalta gracias a sus prendas y accesorios los cuales tienen como principal valor agregado el uso de bordados junto con el uso de materiales sostenibles, plasmando el origen latinoamericano y moldeado por las manos de artesanas, madres cabeza de hogar.



Sus valores apuntan a combatir la contaminación ambiental en los procesos de producción poco sustentables.

ARTE SANAL

Su marca busca transmitir la identidad y los atributos típicos de los nativos de diferentes países de Latinoamérica, como las comunidades Shí-pibo del Amazonas que comparten Colombia y Perú, o como Guna Yala y Emberá que comparten Colombia y Panamá, al igual que temas culturales milenarios de las culturas Inca, Nazca y Mochica, propios de Perú, entre otros; logrando así obtener prendas inspiradas en lo autóctono de cada región como “las molas” bordadas a mano, siendo estas un complemento que genera un atractivo excepcional en la producción de diseños distintivos, creativos y con un significado invaluable.

Ser meticulosa en cada aspecto de su producción es considerado su mayor virtud; la mejor forma de ejemplificar dicho aspecto son sus productos, los cuales cumplen con altos estándares de calidad. Su pensamiento crítico ha logrado cautivar a sus compradoras, dando lo mejor de sí para seguir posicionando su marca y contribuyendo a la humanidad a no olvidar nuestra esencia.

Para la diseñadora más que una prenda lo que ella busca es transmitir un mensaje expuesto en ellas, “que tus actos siempre combinen con tus palabras” expone la diseñadora, donde ella desea comunicar que sus productos van más allá de una vestimenta, pues cada uno cuenta historias, creando de esa forma una conexión de marca/cliente. Asimismo, Paola Argüello enfatiza en el origen noble y sofisticado, valores que se han convertido en la parte esencial de sus ingeniosas creaciones.



Algo a destacar son sus ganas de seguir luchando por cada uno de sus sueños, por sus historias y por sus raíces, convirtiéndola en una inspiración, en una persona con una gran personalidad que además es vocera de cientos de mujeres y comunidades; sin duda es un personaje único que está en búsqueda de mejorar cada día.

Todos sus diseños, trabajos y demás elementos acerca de este mundo artesanal es posible conocerlos a través de sus redes sociales, como [Facebook](#) y su [Fan Page Paola Arguello](#) y en [LinkedIn Paola Arguello M.](#)

“Que tus actos siempre combinen con tus palabras”.



@parguellom